Le Produit national brut

L'économie canadienne a continué de connaître une forte expansion pendant le premier trimestre de 1973. Les estimations préliminaires montrent une importante accélération dans la dépense personnelle, après une augmentation déjà exceptionnelle au quatrième trimestre de 1972, une forte reprise dans l'investissement en stocks des entreprises et une accélération continue dans les profits des sociétés. La force de l'économie se confirme aussi à travers les statistiques de l'emploi; ce dernier s'est accru de façon importante ce qui a rabaissé le taux de chômage de son niveau de 6.7% au quatrième trimestre à 5.9% au premier trimestre. Le rythme rapide de l'activité économique a été accompagné d'une pression des prix, en particulier dans le cas des produits alimentaires et dans celui des biens industriels.

Le Produit national brut aux prix du marché, désaisonnalisé et au taux annuel, a atteint 112.6 milliards de dollars, soit une augmentation de 4.8 milliards de dollars ou 4.4% en termes de pourcentage. Cette augmentation, l'une des plus élevées par rapport à celles enregistrées dans le passé, vient après un taux d'accroissement déjà exceptionnellement élevé au quatrième trimestre révisé, 3.6%. L'accélération est due cependant entièrement aux hausses de prix; l'indice implicite global des prix s'est accru deux fois plus vite qu'au trimestre précédent, 1.5% au premier trimestre contre 0.7% au quatrième trimestre. En termes réels, le taux de croissance du PNB a été le même que celui, révisé, du trimestre dernier, 2.9%. (Les révisions ont eu pour effet d'élever le taux de croissance de 1972, de 5.5% à 5.8%; sur le plan trimestriel, les révisions ont touché surtout le quatrième trimestre où l'on avait observé antérieurement une croissance de 2.6%).

Nouvelle ruée vers l'or du Yukon?

Selon le Bureau fédéral du tourisme, la ville de Dawson, au Yukon, pourrait être le théâtre d'une deuxième ruée vers l'or cet été, à l'endroit précis où s'est déroulé le grand marathon du Klondike à compter de 1898. La hausse du prix de l'or sur le marché international a soudainement multiplié les attraits du lavage aux sluices des alluvions des petits affluents depuis longtemps abandonnés de la rivière Klondike. "On s'attend à une ruée miniature", de commenter le maire, M. Mike Comandino. "Si j'avais 40 ans de moins, je ramasserais un pic et une batée, je me trouverais un bulldozer et j'irais moi-même tenter ma chance."

Or il se trouve, par pure coïncidence, que la région célèbre cette année, le 75e anniversaire de la grande ruée vers le Yukon, qui y a attiré plus de 40,000 chercheurs d'or en 1898, deux ans après la découverte de l'or dans le Bonanza, cours d'eau voisin du Klondike.

Huit cent concessions ont déjà été circonscrites dans le lit des ruisseaux de la région et une centaine d'entre elles sont exploitées (à temps complet ou partiel) par quelque 75 mineurs de l'endroit.

Parmi les faits saillants des fêtes commémoratives se trouve le concours de canotage du Klondike 1973, qui aura lieu au mois d'août. Les concurrents se disputeront des prix en argent dans des sprints en canots à divers endroits sur la rivière Yukon; la fête comprendra aussi la montée du célèbre passage de Chilkoot et plusieurs "hootchinanies" (hootchinany est un mot indien tlingit dérivé de hootenany et de hootznahoo, et signifiant "grande fête du Yukon").

On y servira du "Yukon Hootch", boisson au rhum vendue exclusivement dans le territoire, et dont le nom vient de *hootznahoo*, qui désigne le breuvage à base de rhum apparu à l'époque de la ruée vers l'or du Klondike.

Les aliments: principal facteur de la hausse du coût de la vie

L'indice des prix à la consommation pour le Canada (1961=100) a progressé de 1.1% pour atteindre 147.3 en avril, contre 145.7 en mars. L'augmentation de 2.6% du prix des aliments a été encore une fois le principal facteur de cette progression. Le niveau des prix de tous les éléments autres que l'alimentation a augmenté de 0.5%, alors que l'indice de l'habillement a progressé de 1.4%, et celui des soins personnels et de santé, de 0.9%. Les indices de l'habitation et des loisirs et lecture ont tous deux augmenté de 0.4%, pen-

dant que ceux des transports et des tabacs et alcools restaient inchangés. Entre avril 1972 et avril 1973 l'indice de tous les éléments s'est accru de 6.6%.

Aliments

L'indice de l'alimentation a augmenté de 2.6%, passant de 152.2 en mars à 156.2 en avril. Cette augmentation tranche sur l'augmentation moyenne de 0.8% entre ces deux mois au cours des cinq années précédentes. Le mois dernier, le prix des repas pris au restaurant a monté de 1.4%, à la suite d'augmentations dans de nombreuses villes du pays, tandis que les prix des aliments consommés à la maison ont augmenté de 2.8%. La hausse des prix de la viande, du lait et des produits frais sont les raisons majeures de l'augmentation des prix des aliments consommés à la maison. L'indice de la viande, du poisson et de la volaille s'est élevé de 3.0%, pendant que le boeuf et le porc augmentaient de 2.3% et de 2.1% respectivement, et la volaille, de 6.6%. Au cours des douze mois depuis avril 1972, le prix du boeuf a augmenter en moyenne de plus de 16% celui du porc, de près de 30%, et celui de la volaille, de plus de 26%. Le prix des oeufs, qui augmente normalement à cette époque de l'année, a progressé de 8.5% le mois dernier pour atteindre un niveau supérieur de 43% à celui d'un an plus tôt. Entre mars et avril, alors que le prix des fruits frais s'accroît habituellement, l'indice des fruits a augmenté de 11.3%. L'indice des légumes a lui aussi progressé, en dépit d'une baisse des prix des tomates et du céleri, car les prix d'autres légumes ont augmenté, notamment celui des oignons. Au cours des douze derniers mois, les indices des légumes et des fruits se sont accrus de plus de 22% et de 13% respectivement. Entre mars et avril, le prix du lait frais a monté de 4.4%, car on a observé une hausse des prix de détail dans les Maritimes, de même qu'au Québec, en Ontario, et en Colombie-Britannique. Pour ce qui est des autres produits laitiers, on a observé une hausse du prix du beurre surtout dans les villes à l'est de Winnipeg. Par contre, l'indice des produits céréaliers et de boulangerie a baissé de 0.2% principalement à la suite d'une diminution du prix du pain dans certaines